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         l pasado aniversario de la Reunificación
Alemana me hizo recordar la importancia de la
Asociación de Beneficencia Peruano Alemana
(ABPA), que existe desde hace ya 162 años en
nuestro país.

Es interesante retroceder en la historia para
comprobar el motivo por el cual las
beneficencias fueron creadas. Y es que los
integrantes de varias colonias europeas
establecidas en Lima fundaron Sociedades de
Beneficencia para socorrer a sus respectivos
conciudadanos en casos de enfermedad y
penurias. Así lo cuenta en el libro “Perú”
editado en Berlín en 1899 el reconocido
médico, antropólogo y viajero alemán Ernst
Wilhelm Middendorf. Probablemente esta haya
sido una de las razones para que en 1860 se
fundara la ABPA y luego, precisamente en el
año 1879, la primera Sociedad de Beneficencia
Helvetia. Estas instituciones se dedicaron
exclusivamente a apoyar a sus connacionales
migrantes en el Perú con ayuda social o
económica de manera desinteresada.

En los archivos de la ABPA podemos hallar
información diversa sobre sus inicios, incluido
el libro de contabilidad más antiguo que señala
que los socios fundadores fueron
aproximadamente 100 personas entre los que
se encontraban E.W. Middendorf, Fernando
Oechsle, Wilhelm Ehni y Juan Gildemeister. En
la actualidad, el Consejo Directivo de la ABPA
está conformado por 15 miembros; que, tal y
como lo fue desde su fundación, siguen
trabajando ad honorem.

De esta manera podemos concluir que la
creación de las beneficencias en su momento
no fue otra que la de ayudar y apoyar a todos
los connacionales en un mismo territorio
extranjero. Siendo esta una labor
fundamental para asegurar la armoniosa
inmigración de todos aquellos que se atrevían
en ese entonces a dejar sus países; y que,
hasta la fecha, resulta importante para crear
los puentes necesarios entre la cultura que se
deja y la nueva que se acoge.

Manteniendo esa misma línea, desde su
fundación hasta el día de hoy, la finalidad
principal de la ABPA sigue siendo socorrer a
personas necesitadas y desvalidas,
particularmente alemanes y allegadas a la
esfera suizo alemana, prestar ayuda a las
instituciones benéficas sin fines de lucro y
fomentar las relaciones culturales peruano-
alemanas. Trabajo que solo es posible gracias
a los voluntarios con los que se cuenta hoy; y
que se asegurará en el futuro con la
integración de nuevos voluntarios. 

¿Por qué es relevante hablar de la
Beneficencia en nuestra comunidad? Porque
la migración es un fenónemo social que
vivimos de forma cada vez más cercana, y la
solidaridad y empatía que debemos compartir
con los ciudadanos migrantes de todos los
países es algo que desde nuestras familias
debemos cultivar, conversar con nuestros
hijos, y ejercitar en el dia a día. Después de
todo, como dijo la alemana Hannah Arendt,
"el único género de amor que sé transmitir y en
el que creo es el amor de las buenas personas"  
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